

## Fideicomisos y candidatura

na de las cosas por las cuales se caracterizó la larga sesión en la que los diputados de Morena y sus aliados, PT y PVEM, aprobaron la extinción de 13 Fideicomisos del Poder Judicial, fue porque tanto la fracción parlamentaria oficialista como el bloque opositor, aprovecharon la ocasión para apoyar públicamente a su respectiva coordinadora. Unos a Claudia Sheinbaum y los otros a Xóchitl Gálvez.

Casi al final de la sesión, ya en la noche, la diputada del PT, Maribel Martínez dijo que "el camino de la continuidad se escribe con "C" de Claudia", mientras que el perredista, Marcelino Castañeda dijo aquella frase que en diversas ocasiones ha pronunciado Xóchitl Gálvez, "la esperanza ya cambió de manos y se escribe con X y la G de Gálvez, es G de ganadora".

En medio de discursos que no lograron convencer a nadie porque al final de esta discusión, las posturas de uno y otro lado se mantuvieron inamovibles, diversos legisladores pronosticaron que ambas aspirantes presidenciales ganarán en el 2024. Lo cierto es que cualquiera de ellas vivirá un momento histórico al convertirse en la primera presidenta del país.

Las actividades de las dos coordinadoras fueron muy diferentes ese día y así ha sido y será todo el tiemmuy diferentes ese día y así ha sido y será todo el tiempo que resta en esta carrera. Así, mientras la senadora
panista se apersonó en la Cámara de Diputados para
presentar un proyecto alternativo de Presupuesto para
el 2024, en el que contempla la conservación de los
programas sociales, la exjefa de Gobierno de la Ciudad
de México, no dejó de incomodarse porque el Instituto
Nacional Electoral (INE), le limitó los eventos que ella
había hecho públicos a espacios cerrados y solo con
militantes de Morena. Por las redes sociales, la exjefa
de Gobierno de la Ciudad de México, se quejó de esta
medida porque atenta, desde su punto de vista, contra
la libertad de expresión.

Lo que hay que recordar, es que en días recientes, el propio INE aplazó el inicio de las campañas de cara a esta trascendental elección, que ya no será en los primeros días del penúltimo mes del año, sino que se corrió en una fecha emblemática: el 20 de noviembre.

Sin embargo, resulta muy difícil contener la ebullición que está alcanzando esta inédita carrera presidencial donde la cautela previa no ha sido suficiente, y prácticamente en todo el ámbito político, no se habla de otra cosa que no sea la elección presidencial del 2024, máxime que, como se anotó en líneas anteriores, será entre dos mujeres.

Ahora la pregunta es cómo se pondrá el panorama cuando el ya cercano 20 de noviembre, arranque esta y el resto de las campañas de todos los cargos que se elegirán en el 2024 pues el enfrentamiento y la competencia será entre Morena y aliados, ante el Frente Amplio por México.

> Periodista. morcora@gmail.com